

Erntedankgaben und Schmücken der Kirchen:

Für die Erntedankgottesdienste wird zu folgenden Terminen geschmückt:

Inselkirche Kloster: Sonnabend, 3. Oktober, ab 16 Uhr;

„Uns Taufucht“, Neuendorf: Sonnabend, 3. Oktober, ab 15 Uhr.

Erntedankgaben bitte bis spätestens zu Beginn des Schmückens abgeben;

In Kloster: in der Kirche oder im Pfarrhaus

In Neuendorf im Gemeindehaus. (Es wird offen sein, ein Kurpastor ist dort.)

Im Voraus danke ich für alle Unterstützung beim Schmücken und für alle Gaben

und wünsche Ihnen allen einen schönen, farbenfrohen

Spätsommer und beginnenden Herbst, Ihr



Pastor Konrad Glöckner

Gottesdienste:

in Kloster:

sonntags um 10 Uhr (in der Regel mit Kindergottesdienst)

in Neuendorf:

sonnabends, 17 Uhr

(Abendmahl wird in der Regel einmal im Monat gefeiert.)

Friedensgebet:

jeden Freitag 18 Uhr in Kloster und Neuendorf

Unterricht:

Der **Konfirmandenunterricht** hat bereits wieder begonnen. Wir treffen uns Montags, 15.30 Uhr im Pfarrhaus.

Die **Christenlehre** beginnt erst wieder nach den Herbstferien mit den Proben zum Krippenspiel. Ort und Zeit wird bis dahin bekanntgegeben.

Gemeindekreise:

- **Frauen-/Seniorenkreis** soll wieder Dienstags, 14.30 -16.00 Uhr stattfinden, *Kloster und Neuendorf 14tägig im Wechsel. Beginn: 20. Oktober in Neuendorf*

- **Chor:** Der Chor trifft sich montags, 18 Uhr in der Inselkirche /Kloster, *(ab Oktober vermutlich 17 Uhr)*

- Die **Selbsthilfegruppe Suchtabhängiger** trifft sich 14tägig. Termin bitte im Pfarrhaus erfragen.

Alle weiteren Veranstaltungen, **Konzerte und Lesungen und weitere Angebote** entnehmen Sie bitte den Aushängen unserer Kirchengemeinde.

Informationen über die Kirchengemeinde Hiddensee erhalten Sie auch auf unserer Internetseite: www.kirche-hiddensee.de, oder im Pfarramt, Pastor Dr. Konrad Glöckner Kirchweg 42, 18565 Kloster, Tel. (038300) 328, Fax: (038300) 608878

Ev. Kirchengemeinde Hiddensee



Gemeindebrief

September/Oktober 2009



Kinderfest im Pfarrgarten

Foto: Karin Lucas

„Wo euer Schatz ist, da ist auch euer Herz“

Lk 12,34

Ein Schatz! Das Wort klingt verlockend, nach Abenteuer und Liebe. Edelleute und Seemänner sind aufgebrochen, um verborgene Schätze zu heben und Prinzessinnen zu befreien – in Geschichten und Sagen.

Aber Schätze haben wir alle. Das, was wir wertschätzen, für das Gelingen unseres Lebens für wichtig und unverzichtbar halten, das ist unser Schatz, sei es Familie oder Freundschaft, sei es Arbeit oder Gesundheit, sei es Geld oder Zeit. Unser Schatz ist, wo unser Herz ist.

Manche Schätze können wir sammeln und stapeln, andere nicht. Wer könnte schon Freundschaft oder Liebe bei einer Bank einzahlen? Aber seien wir ehrlich, die größten Schätze sind die, die wir nicht besitzen können, sondern die wir nur haben, wenn wir sie leben: Liebe, Freude, Dankbarkeit, Gelassenheit, Zuversicht oder Hoffnung.

Nehmen wir uns die Zeit und fragen in Ruhe: Was ist tatsächlich wichtig für uns? Woran hängt unser Herz letztlich? Und: Gehört Gott dazu? Ist es uns wichtig zu glauben, dass wir zu ihm gehören, weil er uns liebt? Dass wir Anteil haben an seinem Leben und der Tod keine Macht über uns hat?

Der größte Reichtum unseres Lebens geht uns verloren, wenn wir diese Gewissheit nicht haben. „Schatzsuche“ – das klingt verlockend, nach Abenteuer und Liebe.

Liebe Mitglieder und Freunde der Kirchengemeinde Hiddensee,

Hereinspaziert!! Auf langen Stelzen lädt Clown Daniel vom Mitmachcircus Tutti zum Kinderfest im Pfarrgarten ein. Wer soll da schon nein sagen und warum? Gibt es Besseres zu tun? Nein! Aus dem Kinderfest wurde ein generationsübergreifendes Sommerfest für jung und alt. Und zum Gelingen dieses schönen Tages haben viele, viele mitgeholfen, denen herzlich zu danken ist:

- allen, die Tische, Bänke und Stühle auf- und abgebaut haben, die Spielstände betreut, Essen und Trinken verkauft oder Stockbrot bereitet haben;
- dem Kindergarten, für die Plakate und die tolle Bastelstraße;
- dem Schullandheim und der Kita-Küche für das Abendessen;
- natürlich dem Mitmachcircus Tutti, zahlreich angereist mit Zelt, Utensilien, Vierbeinern, Kindern und Erwachsenen;
- Karl Huck, für die „Grille“, die er im Pfarrgarten zirpen ließ;
- Thomas Meinhoff für die Bereitstellung der Tische und Bänke;
- der Reederei Hiddensee für die generöse Beförderung des Circus;
- der Inselinformation für das freundliche Sponsoring;
- der Sonne, die den ganzen Tag fleißig schien ---- und nicht zu vergessen:
- allen, die so liebevoll Kuchen gebacken haben! 22 Bleche!

Und tatsächlich: Der Kuchen hat genau gereicht. Das letzte Stück ging über den Tresen als das Abendbrot begann.

Dass Kirche und Kindergarten, Kirchengemeinde und Gemeinde Hiddensee, Kirche-von-innen- und Kirche-meistens-von-außen-Begucker ein so schönes Fest miteinander gestalten und feiern konnten, war schön zu erleben und für mich persönlich, nach einem Jahr als Pastor auf Hiddensee, ein besonderes Geschenk.

Zur Wahl des Gemeindegemeinderates (GKR) am Erntedankgottesdienst:

In den Erntedankgottesdiensten, Sa. den 3.10. in Ndrf, So. den 4. 10. in Kloster, wird in diesem Jahr der neue GKR gewählt. Kandidaten sind:

- aus Neuendorf: Silvia Striesow, Claas Leschner,
- aus Vitte: Christine Ewert, Uta Gau, Ulrike Kahn, Christel Stelling
- aus Kloster: Monika Colmsee, Monika Piechoki, Georg Frauenfelder
- aus Grieben: Astrid Wenzlaff

Einsprüche oder **Ergänzungen** sind bis zum 25.09. im Pfarrhaus möglich. Berechtigt dazu sind alle Gemeindeglieder, die mindestens 16 Jahre alt und im vollen Besitz der kirchlichen Rechte sind.

Briefwahl: Wer wählen möchte, aber nicht am Erntedankgottesdienst teilnehmen kann, gebe bitte (möglichst auch bis 25.09.) im Pfarrhaus Bescheid. Es werden Briefwahlunterlagen zugestellt.

P.S. zum Thema Wahlen: Bereits am 27. September ist die Bundestagswahl. Bitte machen Sie von Ihrem Wahlrecht Gebrauch. Demokratie lebt von Beteiligung.

Treffen der Nagelkreuzgemeinschaft am 25.09. in Kloster:

Seit 10 Jahren ist unsere Kirchengemeinde Hiddensee Mitglied der Nagelkreuzgemeinschaft. Am 25. April 1999 wurde uns das Nagelkreuz durch unseren derzeitigen Kurprediger und damaligen Leiter des Versöhnungszentrums von Coventry, Paul Oestreicher, übergeben. Bei einem Treffen mit unseren Nagelkreuzpartnern aus Stralsund und Krummin/Karlshagen wollen wir dieses Ereignis feiern und uns der Frage stellen, was diese Mitgliedschaft für uns bedeuten kann. Dazu laden wir herzlich ein:

18.00 Uhr: Friedensgebet/ Inselkirche in Kloster

18.30 Uhr: Abendbrot im Gästehaus der PEK/Kloster

19.30 Uhr: Vortrag und Gespräch mit Paul Oestreicher:

„Was verbindet uns? – Versöhnung im Zeichen des Nagelkreuzes?“

Anschließend: Gemütliches Beisammensein mit unseren Gästen.



Gemeindeausflug im Herbst:

Das Ziel ist noch offen, aber die Zeit

steht schon fest: **12. Oktober,**

Abfahrt Bus: 8.30 Uhr in Schaprode

Rückkehr: Wir werden so zurück sein, dass

wir die Fähren 18.40 Uhr nach Ndrf. und

Kloster, bzw. 19.10 Uhr nach Vitte erreichen.



Wieder haben wir
50 Plätze.

Anmeldungen ab
sofort im Pfarramt.

AUS UNSERER GEMEINDE :

Todesfälle:

Aus ihrem Leben abberufen und auf dem Inselfriedhof kirchlich bestattet wurden:

Erwin Richter, Kloster
Heinz Schlieker, Neuendorf
Elisabeth Beyer, Vitte
Fritz Hübner, Vitte